

Técnicaturra en desarrollo indígena un logro muy importante de los pueblos originarios

Se puso en marcha la tecnicatura superior en desarrollo indígena del consejo de organizaciones aborígenes de jujuy con más de 400 alumnos pertenecientes a los pueblos originarios kolla, atacama, omaguaca, tilian, ocloya, guarani, quechua y toba que participan en seis sedes regionales a lo largo de la provincia

En cumplimiento a nuestro derecho como pueblos originarios de tener la posibilidad de acceder a todos los niveles educativos y que además se contemple la realidad sociocultural e histórica de estos pueblos en todo el período formativo con plena participación de los mismos, el consejo de organizaciones aborígenes de jujuy (coaj) dio por iniciado las actividades académicas de la tecnicatura superior en desarrollo indígena en las seis sedes definidas a lo largo de la provincia.

Esta oferta educativa surgida desde el interés y el compromiso de más de 150 comunidades pertenecientes a los ocho pueblos originarios existentes en la provincia, tiene como finalidad la formación de hermanos y hermanas capaces de construir y gestionar propuestas de desarrollo para sus co-

munidades de origen desde una visión propia, para ello la estructura curricular contempla abordar a través de sus espacios curriculares varios contenidos que tienen que ver con la cultura, la historia, la espiritualidad, la cosmovisión y los derechos de los pueblos originarios, como así también se garantiza la participación de hermanos y hermanas en la transmisión y reconstrucción del conocimiento indígena.

La tecnicatura superior en desarrollo indígena fue aprobada por el ministerio de educación de la provincia de jujuy el año pasado y explica que esta dirigida a hermanos y hermanas pertenecientes a las comunidades aborígenes y se desarrolla en un encuentro mensual de tres a cuatro días en cada sede regional en función de promover el arriago y que cada alum-

no viva su formación junto con su comunidad.

Es importante también resaltar que la secretaria de cultura de la nación declaró a la tecnicatura superior en desarrollo indígena propuesta por el consejo de organizaciones aborígenes de jujuy, de interés cultural y se espera nuevas declaraciones de reconocimiento por parte de instituciones locales y nacionales en trámite.

El consejo de organizaciones aborígenes de jujuy (coaj) que se constituye con más de 180 comunidades de los ocho pueblos originarios autoreconocidos y preexistentes en nuestra provincia, tiene una trayectoria de veinte años en el proceso de reconstitución de nuestras comunidades y pueblos, en este marco propone, elabora, gestiona y hoy pone en marcha una formación de nivel terciario



para quienes por mucho tiempo fueron negados el acceso a estos niveles educativos.

La comisión ejecutiva del consejo de organizaciones aborígenes de jujuy al frente de su coordinadora la hermana natalia sarapura saluda con profundo sentimiento hermanados en nuestra pachamama y nuestro ñanderu guazu tum-

pa a todas las comunidades de los distintos pueblos originarios que confiaron en esta propuesta como instrumento para promover un desarrollo con propia identidad avanzando a hermanos y hermanas que iniciaron la tecnicatura y se sienten comprometidos con la lucha por el reconocimiento y el ejercicio de nuestros derechos.